

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1, 3.ª  
TELEFONO 1705  
Apartado Correos núm. 9.  
Talleres, Teléfono. 1603.



OCTUBRE DE 1937

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 297

# Ayer se verificó una importante rectificación del frente en el sector de Peñarroya

## También fueron ocupadas las posiciones enemigas en el frente de León

### Piratas del Mediterráneo

«Ante la agresión con torpedo de que se dice ha sido objeto un destructor británico, el Estado Mayor de la Marina, saliendo al paso de posibles maniobras, declara solemne y categóricamente que nuestros buques son completamente ajenos a tal agresión.»

Al fracaso internacional sufrido en Ginebra, la piratería roja ha dado su contestación en el Mediterráneo.

El destructor inglés «Basilisk» ha sido torpedeado y Valencia, lejos de desmentir la voz pública que la condena, se excusa diciendo que la agresión fué verificada por una equivocación.

Pero en el extranjero, lo mismo que en España, se sabe con claridad que la agresión ha sido motivada por la misma voluntad que repetidas veces viene originando canchales atentados en el mar, siempre en busca de una complicación internacional que venga a dividir la situación agónica de nuestro enemigo.

Claramente lo ha declarado la prensa francesa al insertar la información dada por el ministro de Marina de la misma nación, en la que declara que el autor del atentado ha sido

### Los vascos huidos, preparan una película para explotar la sensibilidad francesa

París.—Los elementos vascos están preparando un film de propaganda basado en los combates de Guernica. Pretenden explotar el factor sentimental del pueblo francés a base de pequeños abandonados, evacuación de mujeres y niños, despedida de los niños por sus padres.

Cuentan con el apoyo decidido de la Embajada de México, pues incluso les ha facilitado dinero y material para este film. Quieren también demostrar la intervención italiana, especialmente en los combates del país vasco, para excitar el patriotismo francés. Dicha película se proyectará en sesión privada dentro de unos días, antes de conseguir la autorización de proyectarla en público.

### 3.000 refugiados españoles solicitan su entrada en la España Nacional

Badajoz.—3.000 refugiados en la zona roja francesa han solicitado su ingreso en la España Nacional. Los pasaportes para la entrada han sido arrebatados por el gobierno francés.

un submarino de la flota roja. Una vez más han quedado al descubierto y frustradas las sucias artes del enemigo, y una vez más volvemos a esperar una acción colectiva de cuantas naciones tengan algún interés en que el Mediterráneo no sea manchado con el paso de piratas y bandoleros.

### Valencia y Rusia en los bombardeos del Mediterráneo

Belgrado.—El periódico *Brenet* se declara convencido de que la agresión contra el cazatorpedero inglés en el Mediterráneo fué ordenada por el Kremlin, que dió instrucciones en este sentido a Valencia.

Añade el periódico que Yugoslavia debe considerarse feliz por la paz reinante en el mar Adriático, gracias a su acuerdo con Italia.—Stéfani.

## El Encargado de Negocios de la Santa Sede presenta sus cartas credenciales

### La multitud, al paso de la comitiva, aclama a Monseñor Antoniuti, vitoreando a España, a Roma y al Generalísimo

de gabinete que le acreditan, ante el Gobierno Nacional, como representante de la Santa Sede, al señor Sangroniz, con el cual estuvo conversando durante media hora. Terminada esta conferencia, el representante del Vaticano pasó a complimentar a S. E. el Generalísimo, con el que mantuvo una detenida y cordialísima conversación.

Por último pasó a saludar a la esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco.

Cerca de las once y media de la noche, con el mismo ceremonial con que fué recibido el eminente prelado, abandonó la residencia del Generalísimo, regresando al Palacio Arzobispal acompañado del señor Oliván entre las aclamaciones y aplausos delirantes de la multitud.

### Datos biográficos de Monseñor Antoniuti

Monseñor Ildebrando Antoniuti nació el 13 de agosto de 1898, en Ubide (Italia). Siguió con gran brillantez sus estudios de Teología en el Ateneo Pontificio Lateranense de Roma, y en 1920 se le nombra ya para la Secretaría del Arzobispado de Urbino, cargo que desempeña conjuntamente con el de profesor de Historia Eclesiástica en la Facultad de Teología del mismo Seminario.

En 1927, la Santa Sede, que conocía ya su valor, lo envía a China como secretario de la Delegación Apostólica. Su puesto es tan abnegado y su obra en pro de la fe católica es tan clara, que pronto es promovido a auditor de la misma Delegación en la que en 1930 pasa a reemplazar al delegado apostólico por ausencia del titular, durante más de dos años.

En 1934 se le nombra auditor de la Nunciatura Apostólica en Portugal, donde realiza

también una obra meritoria, que deja de él en todo el país vecino el recuerdo más grato.

En 1936 se le promueve a delegado apostólico en Alemania y se consagra arzobispo titular de Sindada.

En agosto del año actual es designado por la Santa Sede para venir a España a asumir la

excelsa representación del Pontífice. Recorre los frentes, visita las ciudades, conferencia con los Prelados y escucha a los sacerdotes escapados milagrosamente de la vesania roja.

Burgos.—Esta tarde se ha celebrado en esta ciudad uno de los actos más solemnes y trascendentales de la Nueva España:

## La acusación de Portela al Gobierno de Valencia

### Companyns y el Gobierno de Valencia ofrecieron a Francia, Valencia, Cataluña y Murcia

#### “Donde gozosamente se obedece al Caudillo hay más condición de Estado”

En los sensacionales documentos inéditos del señor Portela Valladares, que en días anteriores hemos publicado en estas columnas, hay una clara terminante y enérgica acusación de traición a la patria para los hombres que constituyen el mal llamado Gobierno de Valencia.

El señor Portela nos dice en sus breves recuerdos: «EL CON SUL, AL LLEGAR AQUI, RESUELTA, CLARAMENTE, ME AFIRMO QUE TODAS LAS ESPERANZAS DE EL Y DE LA GENERALIDAD ESTABAN EN EL APOYO DE FRANCIA. EN SU ACTITUD AL LADO DE FRANCIA, A LA QUE HABIAN PROMETIDO CATALUÑA VALENCIA Y MURCIA.

Ya conocíamos al señor Companyns en su aspecto de presidente. Estuvo cumpliendo las obligaciones de esta actividad

suya en el penal de Cartagena hasta que fué relevado tales trabajos por los que antes habían sido sus cómplices: los Azafías, los Prietos. Pero el pretexto separatista de Companyns no se había desenmascarado, tan francamente demostrado su rostro patibulario de traidor a la patria como en estos días de gloria y dolor a un tiempo.

A los que aún tuvieran duda de su carácter no secesionista, sino inhonorable, falaz, vendedor de jirones de la Patria al mejor comprador, le bastaban las afirmaciones del señor Portela para no concederle a este sujeto otras intenciones que las propias de su condición.

Al acusarle el señor Portela, señala con el dedo igualmente a los hombres de Valencia. No pueden ser extraños a la intención y a la preparación del

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de octubre de 1937:

#### Ejército del Norte

**Frente de Asturias.**—En el sector oriental se han rechazado los contraataques del enemigo a las posiciones últimamente ocupadas, causándole numerosas bajas. El tiempo tiende a mejorar. En el sector occidental, sin novedades dignas de mención.

**Frente de León.**—Nuestras fuerzas no sólo han rechazado los contraataques enemigos sobre Monte Pinao y Loma Ajo, sino que pasando a la ofensiva, han logrado ocupar la base de partida del enemigo, Castillones, cogiendo 22 muertos con armamento, entre ellos dos oficiales. Se ha ocupado también la parte Norte de la Sierra de Tornos y se ha rebasado Pendones, consiguiendo conquistar brillantemente el Macizo de Remelendi y Corrales de Meleo.

#### Ejército del Centro

**Frentes de Madrid, Avila, Somosierra y Soria.**—Tiroteos. **Frente de Aragón.**—En el sector de Sabiñanigo, nuestras fuerzas han llevado a cabo un reconocimiento, haciendo varios prisioneros y cogiendo cuatro ametralladoras, 10 fusiles y cinco mulos. Se han presentado a nuestras filas en este sector 25 milicianos con armamento.

#### Ejército del Sur

En el sector de Peñarroya se efectuó una importante rectificación a vanguardia de nuestra línea avanzada, ocupándose Membrillejos, Cerro del Madroñal, Cerro Majano y otras posiciones enemigas frente a Granja de Torre Hermosa, después de vencer la resistencia del enemigo, al que se le han hecho 52 prisioneros, de ellos, 36 con armamento, cogiendo, además, abundante material.

Salamanca 7 de Octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Marfín Moreno.

roso entusiasmo del pueblo burgalés, que al paso de Monseñor Antoniuti por las calles de la ciudad del Cid le hizo objeto de toda suerte de manifestaciones de adhesión y respeto.

### La comitiva parte entre aclamaciones

A la hora indicada, el segundo jefe del Gabinete diplomático de S. E., don Federico Oliván, se trasladó al Palacio Arzobispal, donde le esperaba Monseñor Antoniuti acompañado del Prelado de la Santa Sede Metropolitana de Burgos y de otras dignidades eclesiásticas.

El Legado Pontificio, acompañado de don Federico Oliván, marchó en coche a la residencia oficial del Generalísimo Franco, en donde a la llegada le rindieron honores de guardia mora con uniforme de gran gala y fuerzas del Ejército y Guardia civil, que formaban frente al palacio.

La muchedumbre se había estacionado en los alrededores de la residencia del Jefe del Estado, prorrumpiendo en aclamaciones a España, a Roma, al General Franco y a la Santa Sede. El momento fué de una conmovedora emoción.

### En la residencia de S. E. el Jefe del Estado

En el vestíbulo del palacio, el Legado Pontificio fué recibido por los ayudantes del Generalísimo y por el jefe del Gabinete Diplomático y del protocolo de S. E. el Jefe de Estado, don José Antonio Sangroniz.

El señor Muguiro, secretario de Relaciones Exteriores, no pudo concurrir por encontrarse enfermo.

Seguidamente pasó Monseñor Antoniuti al salón de recepciones e hizo entrega de las cartas

(Continúa en la pág. 8)